FAMILIENZENTRUM PLANATERRA

Treffpunkt und Drehscheibe für Eltern und Kinder

Aus der Idee von Irina Domenig und Heidi Theus ist innert knapp zwei Jahren Realität geworden: das Familienzentrum Planaterra, ein Begegnungsort für alle Generationen.

Am 1. September ist Tag der offenen Tür.

Text and Fotos: Walter Schmid



Im Mittelpunkt des Familienzentrums Planaterra: das KinderKafi.

In Chur fehlt ein Treffpunkt für Mütter. Väter und Kinder sowie für Personen, die sich mit Kindern beschäftigen, Kinder behandeln oder für und mit Kindern Projekte planen und durchführen. Das Bedürfnis nach einem solchen Angebot war für Irina Domenig-Skaanes und HeidiTheus-Saxer im Frühling 2010 ausschlaggebend für die Idee zur Gründung eines Familienzentrums, Fündig wurden die Initiantinnen bei der Liegenschaft Planaterra, der ehemaligen Migros Klubschule an der Reichsgasse 25. Und ihre Vorstellungen waren glasklar und sind im Zeitraum von rund zwei Jahren umgesetzt worden. Das Familienzentrum Planaterra ermöglicht heute Begegnung, Beratung, Bildung, Betreuung, Behandlung, Information, Integration und Prävention in einer wertschätzenden und wohlwollenden Atmosphäre. «Das Zentrum», so Irina Domenig-Skaanes, «ist politisch und konfessionell neutral, versteht sich als Mehrgenerationenhaus, richtet sich an alle Menschen und steht auch finanzschwachen Eltern offen.»

Vom Büro bis zum KinderKafi

Die Initiantinnen haben als Trägerschaft den Verein Familienzentrum Planaterra gegründet, der mit verschiedenen Angeboten aufwartet. So können zwei mit entsprechender Infrastruktur bestückte Seminarräume für verschiedenste Anlässe gemietet werden. Der Verein betreibt auch einen Kinderhütedienst, eine Krabbelgruppe sowie eine Spielgruppe mit professioneller Betreuung. In der Biblio- und Infothek gibt es Fachbücher zum Thema Eltern und Kinder, Lesecouch, Informationsund Flyerwände mit Informationsmaterial über Beratungsorganisationen und Kursanbieter rund um Eltern und Kinder.

Ein spezielles Angebot besteht im Gemeinschaftsbüro, dem sogenannten «Coworking space» für kleinere NP-Organisationen, Einfrau/-mann-Betriebe, die bis anhin von zu Hause aus gearbeitet haben. Zur Verfügung stehen vier Arbeitstische, Sitzungstisch, Farblaserdrucker und Kopiergerät sowie Internetanschluss.

Herzstück und eigentlicher Treffpunkt für alle Generationen ist das rund 100 Quadratmeter grosse KinderKafi im Parterre des Zentrums. In den Spielecken für Babys und Kinder vergnügen sich die Jüngsten, während die erwachsenen Besucherinnen und Besucher in kinderfreundlicher Atmosphäre Gespräche führen, Informationen und Erfahrungen austauschen. Im Vitrina Lädali im KinderKafi können verschiedene Kreative monatsweise ihr Handwerk ausstellen und verkaufen. Die Marktplatz-Wand bietet die Möglichkeit, Kleininse-

Das Familienzentrum an der Ecke Planaterrastrasse/ Reichsgasse.

In der Spielgruppe gibt es für die Jüngsten viel zu entdecken.









rate zu platzieren: vom Kinderwagen zu verkaufen bis zum Babysitter gesucht. Ab 23. August startet die Annahme von gebrauchten Kinderkleidern in Kommission für die neue Kinderkleiderbörse ab September: Das KinderKafi beherbergt auch verschiedene Events wie Basteln, Kindercoiffeur, etc. Näheres dazu im Veranstaltungskalender auf www.planaterra.ch.

Gleichzeitig Beratungszentrum

«Das zentrale Anliegen unseres Vereins ist die bessere Bekanntmachung der Angebote im Eltern-Kind-Bereich», sagt Heidi Theus-Saxer. «Diese Vernetzung und Information soll durch Zusammenführen verschiedener Angebote und Veranstaltungen im Familienzentrum ermöglicht werden». Im Internet unter www.planaterra.ch ist der gesamte Veranstaltungskalender des Familienzentrums aufgeschaltet, inklusive aller Institutionen, die im Familienzentrum ansässig sind. «45 Mieter haben sich bei uns niedergelassen, die Räume sind alle vermietet», sagt Irina Domenig stolz. Neben der Ludothek sind die Beratungsstelle für häusliche Gewalt, der Fachverband Kinderbetreuung Graubünden, die Frauenzentrale Graubünden mit ihren Deutschkursen, das Lernstudio Tamins Chur und die Mütter- und Väterberatung Chur und Gemeinden neu im Familienzentrum zu finden. Zudem haben verschiedene Therapeuten, zum Beispiel für Atemtherapie, medizinische Massage und Familien- und Paartherapie, ihre Praxis an die Reichsgasse verlegt.

TAG DER OFFENEN TÜR

Am Samstag, I. September, von 14.00 bis 19.00 Uhr ist die Bevölkerung eingeladen, das Familienzentrum Planaterra mit all seinen Angeboten und Dienstleistungen zu besichtigen. Viele Mieter beteiligen sich. Es gibt ein Rahmenprogramm mit verschiedenen Aktivitäten für Kinder und Erwachsene, einen Postenlauf durch das Zentrum und nebst vielen feinen kulinarischen Leckereien die Räume und Angebote des ganzen Hauses zu entdecken.

